



Las intérpretes se preparan en la peluquería, lugar donde transcurre la trama de la obra. :: A. LASUEN

Izarraitz estrenará su último trabajo 'Magnolias de acero'

Las veteranas actrices ermuaeras presentan esta comedia y animan a las mujeres a participar en su prolífica actividad teatral

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. El grupo local de teatro de Ermua, Izarraitz, representará el próximo viernes su nueva obra 'Magnolias de acero'. Será en el Ermua Antzokia (22.15 horas y las entradas costarán 10 euros).

La conocida obra de Robert Harling cuenta la historia de seis mujeres muy diferentes y especiales, con sus miedos y sus esperanzas; incisivas, irónicas o ingenuas; pero eternamente amigas. Esta comedia refleja la vida cotidiana, no exenta de dramatismo, de un grupo de amigas de diversas edades. La protagonista es una joven de salud muy precaria que acaba de casarse y a la que los médicos han aconsejado no tener hijos, pero en contra de los deseos de

los médicos y de su madre decide tener uno, el cual desatará muchos problemas en su cuerpo y con su madre.

La obra transcurre en una peluquería y entre los divertidos comentarios de estas amigas y la preocupación de una madre por su hija.

La preocupación de las actrices de Izarraitz son las fechas en las que se representa, ya que el próximo fin de semana coincide con un puente festivo, por lo que animan a los ermuaeras que se encuentren en la villa en estas fechas a acudir al teatro «para pasar un buen rato con esta comedia».

Se trata de una gran obra y ellas lo reconocen. «Ahora tenemos que desarrollarla bien», argumentan, aunque su experiencia de 23 años sobre los escenarios y sus 17 obras anteriores son más que una garantía de su buen hacer en este mundo del teatro. De hecho, la que menos años lleva cuenta con una decena de años sobre los escenarios. El resto son fundadoras del grupo. Son muy prolíficas, pero no porque

haya alguien que les achuche. «Es que nosotras nos obligamos a estar activas», confiesan.

Trabajo arduo

Aún así, el trabajo de siete meses de ensayos con esta obra ha sido arduo «porque estamos todas en todo momento en el escenario y son cuatro actos en los que hay que responder».

Ellas se quejan de que la edad cada vez les hace más difícil la tarea de aprender el texto, «pero nos gusta y nos compensa. Todas las que se van lo echan en falta», aclaran.

«Lo que más nos cuesta es meteros en el personaje, pero te recompensa cuando Juan Carlos (su director Juan Carlos Colina) te dice que eso es lo que él pedía y ese es el personaje».

Desde el grupo animan a las ermuaeras que lo deseen a participar en el grupo. Ensayan los lunes, martes y miércoles, a partir de las 21.00 horas. Para informarse se puede acudir a la Casa de la Mujer de Izelaieta.

El Consejo de Solidaridad organiza unas jornadas sobre refugio y asilo político

El programa preparado para los próximos días incluye charlas, proyección de cine-club y una exposición fotográfica

:: A. L.

ERMUA. El Consejo Municipal de Solidaridad de Ermua, compuesto por 8 asociaciones y ONGs locales organiza unas nuevas jornadas en torno a la inmigración. En esta edición las organizaciones locales se han centrado en el 'Refugio y asilo político', «una cuestión que en lugar de ir aminorándose ha ido a más en el mundo», explican los organizadores.

Para que estas circunstancias sean conocidas, las jornadas organizadas para la semana que viene contarán con expertos en estos temas que informen a la población local.

Se comenzará el martes con una charla sobre la protección internacional frente a la persecución por motivos de género. En ella hablará la psicóloga del equipo de incidencia y participación de la Comisión Española de Ayuda al Refugiado de Euskadi, C. Alejandra Sepúlveda. Se llevará a cabo, a partir de las 19.00 horas, en las instalaciones de Lobiano.

En el cine-club del jueves se proyectará la película 'La buena mentira', de Philippe Falardeau. Al finalizar la proyección habrá cine-forum con miembros de CEAR Euskadi. Comenzará a las 20.30 horas en el Ermua Antzokia.

Del 9 al 13 de diciembre se expondrá en Lobiano una muestra fotográfica del impacto de la ocupación israelí en la vida de las mujeres palestinas. Se podrá visitar de 11.00 a 13.00 horas y de 18.00 a 20.00 horas. El sábado de 12.00

a 14.00 horas. Además, el martes 9 de diciembre en la apertura de la exposición con lunch, a las 19.00 horas, se contará con la componente de UNRWA Euskadi, Beatriz de Lucas.

Si bien los organizadores son conscientes de que gran parte de las personas que requieren refugio o asilo político son las que provienen de las guerras y los conflictos armados, también pretenden hacer visibles otros factores que potencian estas circunstancias de desplazamiento.

Persecuciones

Por un lado, los organizadores se refieren a factores medioambientales «ya que millones de personas huyen como consecuencia de inundaciones, hambrunas y otros desastres medioambientales, precisamente, cuando no son ellas las que producen el cambio climático».

También se refieren a la persecución por motivos de género como otro de los factores para que se solicite asilo en otros países, «ya que en muchos casos se utiliza la violación a las mujeres como arma de guerra y las mujeres son repudiadas por su comunidad», explican desde las ONGs. En este caso también se incluyen las mutilaciones genitales, trata de blancas, homofobia y otras tantas situaciones.

Actualmente también se vive la circunstancia de que las personas refugiadas se trasladan a zonas urbanas de sus territorios o territorios cercanos, que también viven empobrecidos, entre otras razones, porque los países avanzados no las acogen.

«España tan sólo atendió el 1,03% y acogió al 0,4% de las solicitudes de asilo recibidas en países de la Unión Europea», según aclaran estas ONGs.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaró	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
La ignorancia de la sangre	17.00-20.00
Serena	17.00-20.00
Tarzán (eusquera)	17.00
Fuego	20.00
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Los Boxtrolls	17.00
El juez	19.30
Loreak	22.00
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.	
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora,	

15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.	
Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.	

Festivos: 11.00 y 21.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARÓ	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARÓ-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale s/n).	
De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiabarra, 29).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00 h.: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).	